
令和５年度第１回食品表示セミナー アンケート集計結果 

 

アンケート回答者数：44人（講座参加者数：65人、回答率：68％） 

 

問１ 本日の講座を、何でお知りになりましたか。 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

＊その他 

友人からの紹介、神奈川県栄養士会からの案内等 

 

問２ 本日の講座はいかがでしたか。 

 

［具体的なご意見、ご感想］ 

（会場受講によるご意見） 

・詳しい話がお聞きできて大満足です。日頃の疑問がいくつもとけてうれしい

です。 

・日本が食品を安全に消費者に届ける為、こまかく表示されている事に改めて

感心した。 

・表示に関してよく理解できた。 

・まちがって知っていた事があって、知れてよかった。 



・とても興味深い内容でわかりやすいお話でした。盛りだくさんの内容でした。 

・今日のお話を聞いて、食品のパックの裏側の表示をよりよく見てから購入し

たいと思いました。さらに添加物の内容を知りたくなりました。 

・国が認めたから安全と仰っていましたが、昨今国の政策や法律などが国民の

知らないところでどんどん改正されているので、少々疑い深く学ばせて頂き

ました。 

・キャリーオーバーについてうかがいたかった。 

・テンポが早くて良かった。 

・今まであまり考えずに商品を手にしていたので、表示をみて食生活をかえて

みたいと思っています。２時間くらいあるとよかったです。まだまだお話が

聞き足りないです。 

・短時間に内容盛りだくさんで早口に追いつけず、勉強不足の年寄りには大変

でした。 

・話すペースが早く、途中から聴くことが苦痛でした。内容がよかっただけに

残念でした。 

・時間がもう少しほしい。 

・質問コーナーがもっと時間が多いと良かった。 

 

（ｗｅｂ受講によるご意見） 

・ほとんど聞き取れなかった。見逃し配信をしてほしい。 

・食品表示については、わかりやすくとても勉強になりました。ただ、最後の

方は健康食品の話の流れから『健康の話』になってしまって、食品表示の話

から逸れてしまったのが残念です。もっと表示の事に特化していただきたか

った。あと、送って頂いた資料と全く同じ画面を見ているよりも、先生の話

している表情が見えた方がよかったです。 

・zoom で視聴していたが、音声がわんわんとなってほとんど聞き取れなかった。

さらに早口で聞き取れなかった。画像がスクリーンを映したものだからか、

とても見にくかった。 

・zoom の音声が非常に聴きとりにくい点と、スライドも見づらかった点が残念。 

 

  



問３ 受講前と比べて、健康食品の概要とその注意点についての理解は深まり

ましたか。 

 

 

 

問４ 食の安全・安心に関する事柄について関心があるものは何ですか。 

（最大３つまで選択） 

 

※「汚染化学物質」とは、食品に意図せずに含まれる有害な物質（カドミウム、水銀、ダイオキシンなど）をいいます。  

＊その他 

マイクロプラスティック、コオロギ粉末入り食品、 

将来の遺伝子食品の安全性が見えない 

  



問５ 問４で選んだものに対して、普段どのような情報に触れていますか。 

（最大３つまで選択） 

 

＊その他 

専門セミナー 

 

問６ 現在、流通している食品は安全だと思いますか。 

 

 

  



問７ 問６で「１、２（安全だと思う）」と回答した方への質問です。 

安全だと思う理由は何ですか。（最大３つまで選択、回答者数：25人） 

 

＊その他 

自分が食品関連事業者だから、不安はないわけではないが信じるしかない 

 

問８ 問６で「４、５（不安だと思う）」と回答した方への質問です。 

不安だと思う理由は何ですか。（最大３つまで選択、回答者数：８人） 

 
  



問９ 神奈川県で実施する食の安全・安心に関する講座について、今後どのよ

うなものであれば参加を検討しますか。（最大３つまで選択） 

 

 

問 10 年代を教えてください。 

 
 

以上 


